

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan penjelasan bab-bab sebelumnya maka peneliti dapat memberikan beberapa kesimpulan sebagai berikut :

#### **1. Pengaruh Pembiayaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) terhadap Pendapatan Usaha**

Hasil analisis uji t (parsial) menunjukkan bahwa Variabel Pembiayaan Kredit Usaha Rakyat berpengaruh positif terhadap pendapatan usaha dapat di lihat bahwa  $t_{hitung} > t_{tabel}$  dimana  $5,696 > 1,667$  dan nilai signifikan  $0.000 < 0.05$  yang berarti bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a^1$  diterima.

Maka dapat disimpulkan bahwa variabel Pembiayaan Kredit Usaha Rakyat ( $X^1$ ) secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap Pendapatan Usaha Pedagang Pasar Plered (Y) di Kabupaten Cirebon.

#### **2. Pengaruh Tenaga Kerja terhadap Pendapatan Usaha**

Hasil analisis uji t (parsial) menunjukkan bahwa Variabel Tenaga Kerja berpengaruh positif terhadap pendapatan usaha dapat di lihat bahwa  $t_{hitung} > t_{tabel}$  dimana  $4,369 > 1,667$  dan nilai signifikan dimana  $0.000 < 0.05$  yang berarti bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a^2$  diterima.

Maka dapat disimpulkan bahwa variabel Tenaga Kerja ( $X^2$ ) secara parsial berpengaruh positif dan signifikan terhadap Pendapatan Usaha Pedagang Pasar Plered (Y) di Kabupaten Cirebon.

#### **3. Pengaruh Pembiayaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) dan Tenaga Kerja terhadap Pendapatan Usaha**

Hasil analisis uji f (simultan) menunjukkan bahwa Variabel Pembiayaan Kredit Usaha Rakyat memperoleh nilai  $F_{hitung}$  sebesar 42,090 dan  $F_{tabel}$  sebesar 3,132 dengan nilai signifikan sebesar 0.000 pada tingkat signifikansi 0.05. Berdasarkan hasil tersebut dapat di lihat bahwa  $F_{hitung} > F_{tabel}$  dimana  $42,090 > 3,132$  dan nilai signifikan dimana  $0.000 < 0.05$  yang berarti bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a^3$  diterima.

Maka dapat disimpulkan bahwa variabel Pembiayaan Kredit Usaha Rakyat ( $X^1$ ) dan Tenaga Kerja ( $X^2$ ) secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Pendapatan Usaha Pedagang Pasar Plered ( $Y$ ) di Kabupaten Cirebon.

**Hasil dari koefisien determinasi** diperoleh  $R^2$  sebesar 0,533 atau 53,3%. Dapat diartikan bahwa 53,3% Pendapatan Usaha Pedagang Pasar Plered dipengaruhi oleh Pembiayaan Kredit Usaha Rakyat dan Tenaga Kerja, sedangkan sisanya 46,7% disebabkan oleh faktor lain yang diluar penelitian.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari beberapa kesimpulan yang telah dijelaskan maka peneliti dapat memberikan beberapa saran sebagai berikut :

### **1. Bagi Para Pelaku Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM)**

Diharapkan untuk dapat meningkatkan pendapatan usaha yang dikelolanya dengan cara menambah faktor-faktor yang mempunyai pengaruh langsung terhadap produktivitas usaha serta tenaga kerja, sehingga pada akhirnya juga akan meningkatkan pendapatan dan kesejahteraan pelaku usaha.

Dari pelaku usaha UMKM agar pelaksanaan KUR ini tetap ditingkatkan lagi dan dipertahankan untuk penambahan modal usaha guna mengembangkan dan meningkatkan pendapatan. Serta, mampu menggerakkan aktivitas perekonomian masyarakat dan menyejahterakan rakyat lebih khususnya bagi para Pedagang Pasar Plered Kecamatan Weru Kab Cirebon.

### **2. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Bagi selanjutnya dapat digunakan sebagai bahan referensi. Peneliti mengharapkan untuk peneliti selanjutnya agar menggunakan atau menambah variabel berbeda dengan penggunaan dimensi dan indikator lain serta untuk lebih mengetahui faktor-faktor lain yang mempengaruhi pendapatan usaha agar dapat menghasilkan gambaran yang luas dan hasil yang lebih akurat, kemudian dapat mencari objek atau lokasi penelitian yang berbeda dari yang sudah diteliti. Peneliti menyadari dari penelitian ini masih banyak keterbatasan dan kekurangan sehingga perlu adanya penelitian selanjutnya yang lebih mendalam.<sup>87</sup>